



► En la imagen, el Mandatario en una de las reuniones que sostuvo con comunidades de la zona.

# Presidente cierra gira en La Araucanía con guiños a demandas históricas mapuches y desata críticas de diputados

**El Mandatario** estuvo por tres días en la región y concluyó su estadía visitando Lonquimay y dando entrevistas en Temuco. La seguridad fue parte de los temas abordados en la zona, donde también recibió críticas del mundo parlamentario.

**David Tralma**

Cerca de las 21.00 horas de este jueves (al cierre de esta edición) se esperaba que el Presidente Gabriel Boric aterrizara en Santiago tras su gira de tres días en La Araucanía, que finalizó con el Mandatario realzando algunas de las demandas del pueblo mapuche y apuntando contra quienes se aprovechan de dichas reivindicaciones para delinquir.

Algo de aquello lo transparentó el Presidente durante la noche de este miércoles, tras asistir al hospital intercultural de Padre Las Casas, lo que complementó en la mañana del jueves en su entrevista con la radio Mirador de Temuco.

“Hay reivindicaciones históricas que tienen sentido y que había que escuchar, había que sentarse a conversar con las comunidades, había que entender el origen de la demanda de tierras, que la demanda por paz es de todos los habitantes del sector de La Araucanía, de Arauco, de Malleco”, dijo el miércoles.

El jueves agregó que “hemos desarticulado

bandas importantes que, bajo el escudo de legítimas demandas del pueblo mapuche, realizaban actos de violencia y, como hemos visto en los últimos días, estaban muchas veces vinculados con actos delictuales comunes”.

La última jornada de Boric en La Araucanía empezó con esta última entrevista, a las 8.30, y siguió con el inicio de las obras de nuevos sistemas de Agua Potable Rural en Lonquimay, con la inauguración del Hospital Comunitario Intercultural de la misma comuna; con un hito de lanzamiento, a un mes del inicio de los Juegos Nacionales de Temuco; y terminó con una entrevista en la Red Araucanía de TVN.

Durante el día, el Jefe de Estado vistió un poncho y, en su paso por la región, aprovechó para degustar alimentos como “erizos con sopaipillas”, “choros maltones muy buenos” y un pan amasado con chicharrones que le compró a una vecina de Gorbea.

El itinerario del Presidente fue criticado por parte de parlamentarios, como el diputado y presidente de Amarillos, Andrés Jouannet, ya

que no incluyó visitas a víctimas de la violencia rural de la zona ni tampoco participó en el Encuentro Nacional Empresarial de La Araucanía (Enela).

Pero las críticas a Boric también llegaron desde el oficialismo, tras anunciar el miércoles la ampliación de la cobertura de Beca Indígena: 2.333 becarios: 746 para educación básica, 926 para educación media y 661 para la superior.

En particular, los dardos los lanzó la diputada PS de Los Lagos, Emilia Nuyado -integrante de la Comisión Para la Paz y el Entendimiento-, quien acusó de “racista, mezquino e insuficiente el supuesto aumento” anunciado por Boric.

Esto, porque, según señaló, “estas cifras nos preocupan porque demuestran indolencia e irresponsabilidad de parte de las autoridades. No se puede anunciar un aumento de 2.333 becas cuando esas cifras corresponden a una parte de lo comprometido en la discusión del Presupuesto pasado para este segundo semestre”. ●